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EDITORIAL

Listos para trabajar
por el agua

ENTREGANDO FILTROS, GENERAMOS SALUD Y
BIENESTAR A NUESTROS NIÑOS EN LAS ESCUELAS

Marzo, mes del agua,
saneamiento e higiene. Fiel a
esta directriz nuestro club ha
establecido en su organización el
subcomité “Agua Potable y
Saneamiento” que propende por
ayudar a las comunidades
especialmente rurales. P. 2

Un trabajo en
equipo
Rotary Pinta, del Club Medellín,
se trasladó este año a la
Comuna 13, a los
barrios la Divisa y la Quiebra
para el embellecimiento de las
18 fachadas que componen la
cuadra. P. 3-5

DISTRITO 4271

Desde la
Gobernación
Las noticias que salen desde
nuestro distrito 4271, también
se las vamos a contar
en este boletín, por considerar
que son importantes y que es
necesario que todos
estemos bien informados P. 6-9

Los excelentes resultados
entregados en las Asambleas, son
fiel muestra de que vamos por buen
camino. P. 10-13



El mes de marzo que concluye, Rotary InternationaI lo tiene
institucionalizado como el mes del agua, saneamiento e higiene. Fiel a esta
directriz nuestro club ha establecido en su organización el subcomité “Agua
Potable y Saneamiento” que propende por ayudar a las comunidades
especialmente rurales a disponer de este vital líquido en condiciones
óptimas para su consumo. 

Este subcomité bajo el liderazgo de los compañeros Carlos Humberto
Zapata, Luis Jaramillo y a distancia Hernando Acero ha venido trabajando
con mucho entusiasmo de tiempo atrás para lograr este objetivo y para ello
se han adquirido varios filtros de las mejores especificaciones posibles. 

La última directriz de Rotary tiene todos los días más vigencia: 
“Trabajar para mantener el aire y el agua limpios, plantar árboles y en

general proteger el planeta para las generaciones futuras”. 
Y nosotros, no podemos ser inferiores a este reto.

LISTOS PARA TRABAJAR
POR EL AGUA

Por: Jaime Vargas Chaux

EDITORIAL

No han sido pocas las dificultades que se han presentado para ser instalados, pero fieles a nuestra
promesa de no parar a pesar de la pandemia, finalmente se colocarán los filtros mencionados en
Instituciones educativas ya identificadas por COREDI y en ocho veredas cuidadosamente estudiadas
por la Federación de Cafeteros Departamental.

A su vez, el pasado 22 de marzo, el mundo conmemoró el día internacional del agua como pieza
esencial de todo lo que tiene vida y en plena crisis sanitaria provocada por el coronavirus su uso para
el lavado de manos es parte fundamental del cuidado. Pese a eso, casi tres mil millones de personas
en el mundo, según la ONU, no tienen cómo lavarse las manos contra el coronavirus. En Colombia,
aprovechando la ocasión, la Defensoría del Pueblo se pronunció, recordando que en 2019 más de dos
millones de hogares no disponían de acueducto y de estos el 83% estaba en zonas rurales. Es un reto
que lo debemos asumir para seguir identificando cuántos de estos hogares están a nuestro alcance y
así poderlos ayudar. 

El acuerdo de Paris, pacto global tan publicitado en estos días y en el cual los 193 países miembros
de la ONU y los dos observadores permanentes, la Santa Sede y Palestina, firmaron un histórico
documento en el cual se reconoce que el aumento de la temperatura generada por las emisiones de
gases de efecto invernadero es responsabilidad del hombre y como tal se comprometieron a mantener
la temperatura media por debajo de 2°C de los niveles preindustriales y proseguir los esfuerzos para
limitar el aumento de la temperatura de ser posible a 1,5°C. Esto demuestra claramente la voluntad de
todos los países para hacer frente a la amenaza del cambio climático. Por supuesto nuestro gobierno
ha manifestado expresamente su deseo de cumplirlo y nosotros como organización cívica por
excelencia, no podemos ser ajenos a este compromiso y en la medida de nuestras posibilidades
debemos continuar coadyuvando en este esfuerzo. Esto no puede ser letra muerta y por tanto nuestro
deber ser es actuar decididamente. Además, nosotros como socios de un club que se ha caracterizado
a través de su historia por ser adalid en solucionar los problemas que afectan nuestra comunidad
debemos actuar en consecuencia. 

Somos el segundo país más biodiverso del mundo, por lo tanto, Colombia tiene un rol preponderante
en la coalición global y nosotros como colombianos y más que como colombianos como club, si
queremos ser suficientemente responsables debemos proseguir nuestros esfuerzos en el fomento de
la agroecología y en la protección de los ecosistemas terrestres y marítimos.
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Rotary Pinta, del Club Medellín, se trasladó este
año a la Comuna trece, a los barrios la Divisa y
la Quiebra para el Embellecimiento de las 18
fachadas que componen la cuadra localizada
entre la calle y las carreras 48 DD que es la calle
que llevará al nuevo complejo parroquial que se
denominará Santa Ana de Occidente.

UN TRABAJO DE EQUIPO
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El primer fin de semana fue el puente del 20 de marzo, en donde se trabajó en
revoque y resane, como se puede ver en las fotografías. 

Con el apoyo del padre Óscar
Colorado y de la comunidad,

nuestro Club, representado por la
Corporación de Servicios, su

presidente Jorge Luis Jiménez y
por el equipo de Imagen Pública,

trabajaron en equipo para
conseguir que el programa pudiera

llevarse a cabo en dos fines de
semana.

 
 
 



·Buscar que las fachadas sean la carta de presentación del barrio. 

·Motivar a la comunidad a que se irradie un espíritu de cuidado, mejora y embellecimiento de las
casas del barrio.

·Buscar que se genere una dinámica en todo el sector del cuidado y mejoramiento de la fachada
de las casas.

El segundo fin de semana fue de pintura, pues en palabras del padre Óscar se veía un deterioro y descuido en las
fachadas y en la cuadra donde queda la parroquia y el colegio de los barrios la Quiebra y la divisa y por ello, y con
ayuda de los rotarios, se movilizó a la comunidad, que de inmediato respondió

LOS OBJETIVOS DE ESTE TRABAJO FUERON:
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Para poder adelantar este trabajo, también contamos con el apoyo de Pintufresh, empresa que por su segundo año y
gracias al compromiso de su gerente, nos dio la mayor parte de la pintura que se requirió, así como brochas y rodillos
y lo poco que quedó faltando nos lo vendió con un gran descuento. Además, nos facilitó el maestro que ayudo y
direccionó la pintada de las fachadas.

De igual manera, Granos Aburrá, nos ayudó con el empaque y venta a un buen precio de los mercados que se
repartieron entre más de 120 familias de esa comuna y de esos dos barrios.

Paralelo al revoque, el resane y la pintura, también la Corporación de Servicios donó 120 mercados para las familias
de estos dos barrios que más lo necesitaban.

Las fotos que aquí les mostramos hablan por sí solas y en ellas se aprecia, el trabajo hecho por la comunidad en
equipo con nuestro Club Rotario Medellín.
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DESDE LA GOBERNACIÓN,
DISTRITO 4271

Hubo ganadores según los
primeros informes que nos
enviaron desde la Gobernación.
Muchas felicitaciones, nos alegra
que el apoyo que dieron a la
Fundación les haya traído
también un dinero importante
para disfrutar.

De acuerdo con la información
enviada por nuestro past
presidente, Carlos Naranjo, los
ganadores fueron:

Premio mayor: Felipe Ropero,
Presiente electo del Club
Barranquilla Oriente

Primer premio seco, Club
Rotario Barrancabermeja

Segundo premio seco, club
rotario Bucaramanga Ruitoque.
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Las noticias que salen desde nuestro Distrito 4271, también se las vamos a contar en este boletín, por
considerar que son importantes y que es necesario que todos estemos bien informados.

RIFA DISTRITAL

El propio Gobernador Andrés Gómez, verificó cada bono ganador para entregar el dinero. 

El gobernador Andrés, agradeció a todos los rotarios del distrito su apoyo y en especial a Magaly García
encargada de la rifa y a Blanquita la tesorera distrital, por el gran engranaje que tuvieron para tener todo
listo antes de la culminación. Ellas fueron la columna vertebral para que la Fundación Rotaria, al recibir
buenos aportes, nos permitirá al distrito 4271, ser más visible y pueda generar proyectos de subvención
global y subvención distrital.

ELECCIÓN DE GOBERNADOR DEL DISTRITO 2023-2024

Blanca Cifuentes Moreno CR. Bucaramanga Ciudad de los
Parques 

Carmenza Vanegas Arias CR. Envigado Ayurá

Cecilia Vélez Castro CR. Cartagena de Indias

En esta ocasión se presentaron tres candidatas mujeres, todas ellas con gran liderazgo, experiencia
rotaria y conocimiento.

Sera una elección maravillosa, porque hay de donde escoger.

Las tres candidatas son:



El Gobernador electo, Carlos Avendaño,
celebró en este mes de marzo, la
reunión con los presidentes y directivos
de todos los clubes del distrito y con
quienes serán su equipo de trabajo, en
su año como gobernación.

Fueron reuniones bien concurridas, con
personas entusiastas y comprometidas
que hacen ver que esta será una
gobernación llena de buenos líderes y
con alto sentido del rotarismo, y
deseosas de hacer su trabajo con
responsabilidad y apoyando a quienes lo
necesiten.

Fue un fin de semana arduo de trabajo,
pero lleno de satisfacciones, lo que se
hizo en los PETS y los GATS
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PETS Y GATS

LAS BUENAS PROPUESTAS SON ACOGIDAS

También desde la gobernación nos hacen esta interesante invitación, confiamos en que desde nuestro
Club Rotario Medellín, hayan más ideas para enviar.



Conformar un gran equipo, requiere no solo de sabiduría para saber escoger, sino de conocimiento de lo que cada
quien tiene como fortaleza para aprovechar esas destrezas y aplicarlas al trabajo Rotario.

Nuestro gobernador electo, Carlos Avendaño, seleccionó un gran equipo, el cual se los presentamos para su
conocimiento y también para su servicio. Insisten los gobernadores, que cada equipo distrital está dispuesto a atender
a los socios de todos los clubes en sus necesidades. Así pues, que este equipo que arranca en julio 1 de 2021, está a
su disposición.
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LA GENTE DEL GOBERNADOR 2021 - 2022

Blanca Cifuentes
Tesorera Distrital

Carmenza Vanegas
Secretaria Distrital

Martha Rugeles
Asistente Gobernador

Maribel Benítez
Asistente Gobernador

María Becerra
Asistente Gobernador

Jaime Machado
Asistente Gobernador

Ivis Peña
Asistente Gobernador

Yurima Torrado
Asistente Gobernador

Victoria de Spikers
Asistente Gobernador

Francisco Agudelo
Asistente Gobernador

William Rodríguez
Asistente Gobernador

Mónica Páez
Asistente Gobernador
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Gabriela Zuluaga
Asistente Gobernador

Magaly García
Rifa Distrital

María Luisa Aguilar
Imagen Pública

María Elsy Zapata
Asistente Gobernador

Ximena Caicedo
Fundación Rotaria

María Claudia Pérez
Rotary Club Central

Gladys Maldonado
Instituto Rotario

Danka Bolívar
Membresía

Ángel Cortés
Motivación

Carmen Villalta
Seminario

Bucaramanga
Membresía

Allan J. Sellers
Seminario Cartagena

Fundación Rotaria

Sonia Uribe
Seminario Medellín

Imagen pública

LA GENTE DEL GOBERNADOR 2021 - 2022



RESULTADOS DE NUESTRAS ASAMBLEAS
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En este año 2020, fueron muchos los esfuerzos de todos para entregarle a cada uno de los socios y las
comunidades, actividades de servicio que ayudaran a mitigar los efectos del COVID-19 y aunque no fue
un año fácil, se dieron buenos resultados que se vieron reflejados en los resultados de las Asambleas
anuales donde se mostró el gran impacto que tenemos con las comunidad vulnerables.

35
asistentes

Se hizo un llamado a los socios para que ayuden en el tema de la membresía y en la forma de crecer y
mejorar la membresía del Club. Todos tenemos amigos y personas a quienes invitar para fortalecer el
Club y que cuando pase la pandemia, sea la oportunidad de tener sostenibilidad que se requiere para
seguir adelante.

Amistad, balance social, impacto y visión para el 2021, fueron los temas que abordó la Asamblea del
Club Rotario Medellín y que bajo una decisión unánime, se exaltó la labor que hasta ahora ha venido
desempeñando la Presidencia del Cr Jaime Vargas Chaux, quien con ímpetu, responsabilidad y
dedicación han sostenido el Club en esta época de pandemia,
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La participación activa de la Corporación de Servicios del Club Rotario de Medellín en este año 2020 fue
bastante destacada, desde su creación, siempre se ha venido atendiendo el manejo financiero de la
entidad, ejecutando los proyectos heredados de los benefactores y las subvenciones globales que desde
el Club se han realizado. Sin embargo, para satisfacción de todos, en este año de pandemia, la
realización de obras sociales, apoyo en momentos de contingencia y la rápida ayuda a la comunidad
fueron determinantes para saber que esta Corporación está lista para iniciar proyectos de gran impacto
social y los socios del Club también estamos listos para hacer realidad ese sueño. 

Nuestro futuro Gobernador, Carlos Avendaño, quiere a su vez, involucrar mucho más la gestión de la
Corporación con miras a la proyección de la misma involucrándola en el manejo de los recursos
financieros de su gestión en el Distrito 4271, y dijo que a su vez, por el manejo de esos recursos, se hará
un pago a la Corporación, lo que significa más ingresos para ayudar a la comunidad. 

Igualmente, la gran se sugirió que se realice un plan estratégico para la Corporación, buscando de esa
forma, darle un norte en cuanto al tipo de proyectos y acciones a tomar luego del diagnóstico que arroje
ese trabajo.

35
asistentes

CORPORACIÓN DE SERVICIOS DEL
CLUB ROTARIO DE MEDELLÍN



Como se ha demostrado año tras año, los resultados del manejo financiero de la Corporación de Fomento
Cívico y Cultural han sido destacables, su impecable y transparente manejo se ratifican en la gran
participación de la entidad en el desarrollo óptimo del Club. 

De esta manera, quienes están al frente de ella, siempre consideran que, tanto para nuevos como
antiguos, es necesario recordar sus orígenes los cuales hacen posible que las obras se perpetúen y se
siga respetando el legado dejado por don Germán Saldarriaga del Valle, quien con su idea de servicio
dejó el encargo del Premio que lleva su nombre y que hoy ha reconocido a personas y entidades que se
destacan por su servicio cívico y cultural a la comunidad.
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Por su parte, con los aportes otorgados al Club para el desarrollo de proyectos, se abrió una puerta a
mejorar el impacto de esta Corporación que año tras año llega a más beneficiarios a través de los
programas adelantados por los Subcomités y que llegan a los barrios de la ciudad y algunos municipios
de Antioquia.

32
asistentes



Durante el año 2020, donde la población adulta mayor vulnerable tuvo grave afectación laboral,
alimentaria y de salud por la pandemia del Covid-19, nuestro Refugio de Ancianos San Cristóbal,
presentó una serie de positivos resultados, propios de la gestión realizada en pro de la búsqueda de
nuevos recursos de donación para proporcionar ayuda humanitaria a adultos mayores externos, que
perdieron el ingreso para el sustento básico y la seguridad alimentaria y a su vez, brindar atención
integral a los adultos mayores institucionalizados, con estrategias psicológicas y de bioseguridad
especiales para afrontar la crisis de la pandemia, a nivel físico y emocional.

Se hizo la presentación del programa FENIX, el cual es un pionero en Medellín y que fue estructurado
para atender personas mayores vulnerables con algún nivel de discapacidad, enfocado en mejorar su
calidad de vida y envejecimiento, mediante herramientas adecuadas que ayuden a potenciar positivas
experiencias de vida, basadas en un Aprendizaje Gerogógico.
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35
asistentes



Nuestra Cra Didier Vélez no baja la
guardia con el proyecto "Hagamos las
paces desde la escuela", quien viene
realizando capacitaciones a docentes
sobre la cartilla de convivencia y
urbanidad, esta vez, con maestros del
Colegio Primero de Mayo de Soledad
Atlántico y  de Montebello y otros más
de Medellín. Su interés es que este
programa tome su rumbo a ser
proyecto distrital y en ese camino la
acompañan de forma decidida y
permanente los compañeros William
Hinestrosa y Luis Guillermo Arenas. 

A VUELO ALTO
HAGAMOS LAS PACES
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NOTIROTARIAS

Ya se dio inicio a la formación
en la nueva Subvención del
Pencal II para 30 familias
nuevas. 

Con el desarrollo de esta
nueva fase se alcanzará a
impactar 50 familias quienes
ya hoy comercializan sus
productos.

Para esta comunidad la
realización de este programa
ha sido de gran impacto en su
economía y su calidad de vida.

EL PENCAL II
MUESTRA DE COMPROMISO



Gracias a las gestiones que viene adelantando
el subcomité de salud, se está trabajando en la
implementación de un programa de radio en el
municipio de Montebello, con el fin de hablar de
temas de autocuidado, prevención y hábitos
saludables para la comunidad.

Pronto tendremos el piloto para contar a través
de este medio, los programas que hacemos
para la comunidad.

ESTAMOS A UN PASO DE LLEGAR A LA RADIO COMUNITARIA

EN ALIANZA CON COREDI, ENTREGAREMOS BIENESTAR Y
SALUD A LOS NIÑOS EN LAS ESCUELAS

Los Compañeros Carlos Humberto
Zapata y Luis Jaramillo, entregaron
12 filtros a la Corporación COREDI
en Marinilla, con sus arenas y sus 12
purificadores de esferas de cerámica
y plata coloidal.

Ellos van a ser instalados con los
alumnos y los Boy Scouts de la zona
en escuelas rurales. 

Seis filtros más se entregaron a la
Federación de Cafeteros con el fin de
darle de nuevo más impacto y revivir
este proyecto de gran ayuda para los
niños en las escuelas.
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NOTIROTARIAS



¿TIENES UNA EMPRESA Y REQUIERES
PRACTICANTES?

Esta es la oportunidad para que pensemos en la
posibilidad de apoyar jóvenes de la Corporación
Becas del Centenario Rotario y los vinculemos
en su contrato de aprendizaje. 

Hagamos de iniciativa una realidad y ayudemos
a estos futuros profesionales en su formación.

Ya son más de 15 los niños y
jóvenes que se han beneficiado
de los equipos de cómputo
nuevos y usados para continuar
con su formación a través de la
virtualidad.

Con sus aportes tanto
económicos como en especie se
podrá llegar a nuevos
beneficiados que no dejarán de
lado sus estudios por falta del
recurso tecnológico que hoy les
exige la pandemia.

Mayores informes para sus
contribuciones con la Cra Clara
Inés Camero Duperly.

APOYEMOS UN JOVEN DE BECAS CENTENARIO CON SU PRÁCTICA
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NOTIROTARIAS

SIGAMOS DONANDO EQUIPOS QUE NO USAMOS



Nuestras tertulias de marzo estuvieron llenas de conocimiento, diversión e interés,
aprendimos sobre el jazz vs la música clásica, la vivencia de Salva Terra en el marco
de construcción de paz y sobre exoplanetas. 

VIAJANDO CON LUISGUI
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NOTIROTARIAS

TERTULIAS ROTARIAS

Con LuisGui hemos podido aprender, disfrutar, conocer y deleitarnos con los
maravillosos lugares donde hemos podido ir. Durante estos viernes conocimos las
maravillosas ciudades de: Orlando, Jalisco, Boston, Nepal y Bután. 



CUMPLEAÑOS
EN ABRIL CELEBRAREMOS LA VIDA DE:

Tamila Ragimova
Abril 01

REDES SOCIALES

Correo electrónico: comunicaciones@rotaryclubmedellin.org
Página web: www.rotaryclubmedellin.org 18

Luis Jaime Salazar
Abril 04

Juan Santiago Villa
Abril 04

Luis Bernardo Valderrama
Abril 19

Margarita Sánchez
Abril 25


